
Der Familien-Entlastende Dienst 

 

Wir helfen Familien. 

Familien aus Leipzig und der Umgebung von Leipzig. 

In den Familien leben Menschen mit Behinderungen. 

Wir beachten die Wünsche der Familien. 

Wir heißen: Familien-Entlastender Dienst.  

Die Abkürzung dafür ist FED. 

 

Was macht der FED? 

Der FED unterstützt Familien in ihrem Zuhause. 

Zum Beispiel: 

• Bei der Pflege von Menschen mit Behinderung. 

• Bei der Beschäftigung von Menschen mit Behinderung. 

• Oder im Haushalt.  

 

Der FED sagt Familien auch wie sie Geld vom Amt bekommen. 

Oder Geld von der Kranken-Kasse. 

Der FED sagt auch, wer den Familien noch helfen kann. 

 

Der FED hat auch eine eigene Wohnung. 

Dort können Menschen mit Behinderung wohnen. 

Und sie bekommen dort Unterstützung. 

Für wenige Stunden. 

Oder wenige Tage. 

Aber auch für viele Tage. 

Die Menschen bekommen Hilfe zum Beispiel: 



• Wenn die eigene Familie im Urlaub ist. 

• Oder wenn eine Person in der Familie krank ist. 

• Oder wenn die Familie mal eine kurze Pause braucht. 

 

Die Wohnung ist barriere-frei. 

Das bedeutet: Es gibt fast keine Hindernisse. 

Aber es gibt Hilfs-Mittel, zum Beispiel:  

Einen Aufzug. Breite Türen.   

Ein Bad ohne Stufen. Einen Duschsitz. 

Deshalb können alle die Wohnung nutzen.  

Egal ob jemand im Rollstuhl sitzt. 

Oder andere Unterstützung braucht. 

 

 

Der FED hilft auch Schülern in der Schule. 

Oder im Kinder-Garten. 

Damit sie gut lernen können.  

Und damit sie gut spielen können. 

 

 

Der FED hilft auch bei Problemen mit dem Amt. 

Oder beim Lesen und Schreiben von Briefen. 

Oder Hilfe beim Bezahlen von Rechnungen. 

Das alles macht der FED beim Ambulant betreuten Wohnen. 

Die Abkürzung für Ambulant betreutes Wohnen ist ABW. 

 

 

 



Frei-Zeit mit dem FED 

Der FED hat viele Freizeit-Angebote.    

Zum Beispiel:   

• Zwei Tanz-Gruppen. 

• Eine Theater-Gruppe. 

• Einen Lese-Treff. 

• Eine Kletter-Gruppe. 

• Oder zwei Bowling-Gruppen. 

• Und auch eine Koch-Gruppe. 

Es gibt noch mehr Angebote! 

Die Angebote sind überall in Leipzig. 

Die Angebote sind gut mit Bus und Bahn zu erreichen. 

Alle Menschen können bei den Freizeit-Angeboten mitmachen. 

 

 

Reisen mit dem FED 

Viele Menschen reisen zusammen mit dem FED. 

Kinder, Jugendliche und Erwachsene. 

Die Reise-Ziele sind in Deutschland. 

Manchmal auch im Aus-Land. 

Wir reisen zum Bespiel: 

 • In große Städte. 

 • An das Meer. 

 • In die Berge. 

 • In die Natur. 

 Auf den Reisen kann jeder viel erleben. 

Und neue Freunde finden. 

Und neue Dinge kennen-lernen. 



Was will der FED? 

Die Familien sollen die Menschen mit Behinderung gut pflegen können. 

Menschen mit Behinderung sollen lange bei ihrer Familie leben können.  

Dabei soll es allen gut gehen! 

Jeder soll auch mal eine Pause und Frei-Räume haben. 

Die vielen Angebote des FED helfen dabei. 

 

 

Der FED ist auch für Inklusion. 

Inklusion bedeutet:  

Menschen mit Behinderung sollen überall dabei sein können. 

Sie sollen alles gemeinsam mit Menschen ohne Behinderung machen. 

Sie sollen selbst über ganz viele Dinge bestimmen können. 

Sie sollen die gleichen Rechte und Pflichten haben wie Menschen ohne 

Behinderung. 
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